



LA GAZETTE DE BROUSSAIS !

Le premier journal du Collège Broussais par des élèves et pour les élèves

L'ACTUALITÉ DE BROUSSAIS

Les 6èmes ont fait une **journée d'intégration** fin septembre.

Sortie des 4èD et 4èE au centre d'art de Bazouges-la-Perrouze le 10 novembre.

Festival des cours métrages pour les 4èmes le 16 novembre.

Le 18 octobre, tous les élèves de 3ème ont fait un **rallye** dans Dinan pour découvrir des lieux socio-culturels.

Le **cross du collège** a eu lieu le vendredi 21 octobre 2022

Cross départemental : L'équipe des 6èmes termine 4ème, celle des 4èmes est 2ème comme celle des 3èmes. L'équipe des 5èmes est championne du département. Valentin Gour et Faustine Dagorne sont 2èmes en individuel (5ème et 3ème), Anatole Ricard Gouaze est champion départemental !

Échange avec l'Allemagne : Nous avons accueilli les correspondants allemands du 28 septembre au 6 octobre. Voyage en Allemagne à Dresde du 29 novembre au 8 décembre.

Tous les 3èmes sont allés au **cinéma** de Dinan le 10 novembre voir « Un long dimanche de fiançailles » et le 22 novembre, les 6èmes sont allés voir « Ma vie de courgette ».

Sortie à Monteneuf pour les 6èmes C et D le 8 novembre sous le signe de la **Préhistoire**.

Le 18 novembre a eu lieu la cérémonie de **remise des diplômes du DNB** pour les anciens élèves de 3ème.

Le 6 décembre, l'artiste Elise Hallab a passé la journée avec les 6ème E pour leur faire découvrir la fabrication des **encres végétales**.



Web-radio :

Les web-radieux du collège vous invitent à écouter un podcast qu'ils ont enregistré eux mêmes sur le site du collège.

Pour ceux qui ne sauraient pas y accéder, voici un lien à taper dans votre navigateur de recherche :

<https://www.college-broussais-dinan.ac-rennes.fr/>

Une nouvelle classe de 6ème à Broussais :

À la rentrée, une classe **CHAD** (Classe à Horaires Aménagés Danse) a été mise en place. Les élèves y apprennent non seulement à danser mais aussi à connaître l'histoire de la danse.

Cette classe est la 6ème D.

les professeurs de danse sont Mme Le Devehat et Mm Annaïg le Roy.

Les élèves ont quatre heures de danse par semaine.

Le mercredi avec Annaïg Le Roy, les élèves de 6è D inventent leur chorégraphie.

Le mercredi, ils dansent surtout au sol.

Merci à Sibylle CHEVRIER pour son témoignage.

Zélie et Malo

Qui est-ce ?

Le but de ce jeu est que vous deviniez qui se cache derrière "cette bouille à croquer" .

STOP !

Arrête de la regarder et note ta réponse ainsi que ton nom et ta classe sur un papier que tu déposeras dans la boîte qui se trouve au CDI.

Es-tu prêt a relever le défi !

INDICES

- Sur cette photo cette personne avait entre 2 et 3 ans.
- Cette personne est toujours présente dans le collège.



Zia et Léna

LE SAVIEZ-VOUS ?

Félicette, l'astrochatte



Espèce : chat
Couleur : blanc, noir, roux
Sexe : femelle
Poids (avant le vol) : 2,5 kg
Date de naissance : début des années 1950
Lieu de naissance : France
Date de décès : 1964
Lieu de décès : Paris (France)
Occupation : animal dans l'espace.
Cause de décès : euthanasiée pour études
Fait notable : Premier chat à effectuer un vol suborbital * et récupéré vivant.

Si plusieurs hommes sont allés dans l'espace, qu'en est-il des animaux ? Il y a bien eu Ham le chimpanzé pour les États-Unis et Laïka pour la Russie, mais parlons de la France. À Paris, une chatte nommée Félicette a été choisie pour aller dans l'espace pendant 13 minutes. Au départ, c'était un mâle, Félix, qui devait y aller, mais malheureusement, il s'est enfui juste avant la mission et Félicette l'a remplacé "patte levée" !

Elle a été choisie parmi 14 chats qui ont subi un entraînement digne d'un astronaute pour savoir qui partira dans le cosmos. Félicette s'est montrée la plus calme face à la fameuse centrifugeuse**. Il s'agissait de tester ses capacités à résister à l'apesanteur, au bruit des réacteurs et à des accélérations brutales. Enfin, le 18 octobre 1963, c'est le grand jour. Félicette monte à bord de la fusée « Véronique » pour un vol suborbital de 13 minutes. La fusée atterrira sur la terre d'une ferme, comme prévu.

Elle mourra un an plus tard, euthanasiée pour des études. Elle eu aussi un timbre à son effigie et une statue à Strasbourg. Quoi qu'il en soit, elle restera toujours célèbre ! La presse anglaise l'a même baptisée "Astrocat" !

* : Se dit des caractéristiques d'un véhicule spatial avant la mise en orbite.

** : Appareil permettant de soumettre des corps, des substances, à une rotation très rapide pendant des intervalles de temps variables.

Darius, Loan et Lola

En exclusivité, l'interview de Mme Derennes

Par Enora, Caleane et Margot

Gazette Broussais : Depuis quand enseignez-vous ?

Mme Derennes : J'enseigne depuis 1993, ça va faire bientôt 30 ans.

GB : Quel est le portrait de l'élève « parfait » pour vous ?

Mme Derennes : L'élève parfait, c'est un élève qui a le sourire, qui a envie d'apprendre, qu'il ait des difficultés ou pas ça m'est égal et qui va toujours essayer même si il se trompe, ce n'est pas grave. Pour moi, c'est ça un élève « parfait ».

GB : Quel est votre pire souvenir avec un élève ?

Mme Derennes : Mon pire souvenir, c'est quand un élève s'est levé de sa chaise et a poussé sa table, il s'est dirigé vers moi et j'ai cru « qu'il voulait ma peau ». J'ai appelé au secours !

GB : Avez-vous un animal de compagnie ? Si non aimeriez-vous en avoir un ? Lequel ?

Mme Derennes : Je ne sais pas si ça s'appelle des animaux de compagnie mais j'ai des poules. Je les câline.

GB : Êtes-vous mariée et avez-vous des enfants ?

Mme Derennes : Oui, je suis mariée et j'ai 3 grands enfants.

GB : Quel style de musique écoutez-vous ?

Mme Derennes : J'aime beaucoup la musique classique et j'aime aussi les chanteurs américains comme Spingsteen, Barbara Streisand, mais aussi des vieux groupes comme Supertramp, Simon and Garfunkel...

GB : Quel sont vos loisirs en dehors du collège ?

Mme Derennes : J'adore marcher, je marche beaucoup tous les jours et la randonnée c'est vraiment mon passe-temps favori.

GB : Étiez-vous bonne élève ?

Mme Derennes : Je n'étais pas excellente mais j'étais plutôt bonne élève. En tout cas, j'aimais apprendre.

GB : Quel métier vouliez-vous faire quand vous étiez petite ?

Mme Derennes : Prof, j'ai voulu être prof de musique, d'histoire puis j'ai fini prof d'anglais.

GB : Pourquoi avez-vous choisi cette matière ?

Mme Derennes : Parce-que je n'étais pas bonne en anglais. J'étais dans un lycée à Annecy et tous les élèves de ma classe savaient parler 2 ou 3 langues étrangères et j'étais vraiment mauvaise. Du coup, je me suis dit que j'allais m'améliorer.

GB : Quel matière détestiez-vous ?

Mme Derennes : Aucune, non aucune, j'ai essayé de trouver un intérêt à chaque matière. Je préférais certaines à d'autres mais aucune matière ne me déplaisait.

GB : Avez-vous une astuce à nous donner pour réussir en Anglais ?

Mme Derennes : Comme je le dis toujours, essayer et à force d'essayer, à force de répéter les choses, la mécanique est bien huilée et on sera sur le sentier de la réussite. La réussite, c'est pas avoir 20 sur 20, c'est d'avoir essayé.

GB : Dans quel collège étiez-vous quand vous étiez petite ?

Mme Derennes : J'ai fait plusieurs collèges mais ça ne va pas être des collèges que vous connaissez car j'étais dans les Alpes.

GB : Quel mot définit le collège François Broussais pour vous ?

Mme Derennes : « IMMENSE » !

GB : Aimerez-vous habiter dans un pays Anglophone ?

Mme Derennes : Non, j'adore les Anglais mais au quotidien je pense que j'aurais du mal à vivre avec eux. J'ai vécu aux États-Unis et j'ai aimé.



DO IT YOURSELF

Comment fabriquer son propre photophore ?

Pour une belle déco de Noël chaleureuse !

Récupérez un bocal transparent dont la forme vous plaît (évités de prendre un bocal trop profond ou vous aurez du mal à allumer votre bougie) et nettoyez-le bien.

- Une fois le bocal sec, prenez un œuf et séparez le blanc du jaune. Mettez le blanc dans un petit bol (le jaune ne servira pas).

Mettez le bocal à l'horizontal puis utilisez un pinceau pour appliquer le blanc d'œuf sur une face du bocal (il ne faut pas tout faire d'un seul coup, patience).

- Prenez du sucre qui servira de fausse neige, mettez-en dans le creux de votre main et saupoudrez sur le blanc d'œuf.

Attendez que cela soit sec pour recommencer afin que toutes les faces soient enneigées.

- Afin de cacher le haut de votre bocal, choisissez une magnifique cordelette et entourez-le avec, de façon à ne plus rien voir.

Vous pouvez également utiliser un bout de tissu dont les couleurs iront bien avec la déco que vous préparez pour la suite.

Enfin, la déco. Choisissez ce que vous aimez : des petites branches de pins, du houx et ses baies rouges, des pommes de pins, de la cannelle, des petites choses dorées...

Utilisez de la super colle (et non UHU) pour coller vos décorations (à manier avec précaution !)

Si vous souhaitez coller vos branches sur la partie où se trouve « la neige », fixez d'abord un petit bout de mouchoir déchiré sur la branche.

L'utilité de la cordelette vous servira : la super colle accroche très bien et avec n'importe quelle déco.

- Pour finir, remplissez le fond de votre bocal de riz, de gros sel, de sable coloré (libre à vous de choisir la quantité) et ajoutez votre bougie.

Il ne reste plus qu'à allumer votre photophore.

Joyeux Noël !

Nola



Les recettes du trimestre

LA TOURTE DE MERLIN

Ingrédients :

- Pâte brisée
- 250 gr de chair à saucisse
- 250 gr de bœuf haché
- 400 gr de pommes de terre
- 1 c. à s. de thym séché
- Sel, poivre



Préparation : 10min

Cuisson : 45min

- 1 : Préchauffez le four à 180°C.
- 2 : Épluchez et découpez les pommes de terres en tous petits dés. Mélangez-les avec les 2 viandes et le thym dans un plat. Salez, poivrez et recouvrez avec la pâte brisée.
- 3 : Faites 2 petites cheminées avec du papier cuisson et enfournez 45 minutes. Dégustez bien chaud.

Retrouvez cette recette dans le livre de cuisine «simplissime Disney».

VERRINES DE SAUMON ET CONCOMBRE

Pour 4 personnes

Ingrédients :

- 4 tranches de saumon fumé ou de truite fumée
- 4 c. à s. de fromage ail et fines herbes
- Ciboulette (facultatif)
- Poivre
- 1 concombre
- 4 c. à s. de fromage blanc
- Sel fin

Matériel :

- Verres à verrine

Préparation : 5 min

Attente : 10 min



1. Coupez le concombre en petits dés.
 2. Coupez le saumon en petites lanières avec des ciseaux de cuisine.
 3. Mélangez le fromage blanc à l'ail et fines herbes.
 4. Salez, poivrez.
 5. Dressez les verrines en alternant 3 couches : saumon/fromage/concombre.
- Décorez avec de la ciboulette ciselée si vous le souhaitez. Laissez au frais jusqu'au moment de servir.

Conseil :

Vous pouvez remplacer le concombre par de l'avocat.

Léana, Émilie et Aziliz

DES JEUX À DÉCOUVRIR

8-bits army.

8-bits army est un jeu « à la Minecraft » où l'on doit développer sa base pour créer l'armée la plus puissante et détruire ses adversaires !



Pokemon violet et écarlate

Pokémon écarlate est un jeu dont le but est de capturer tous les pokémons du jeu et de surtout capturer les pokémons légendaires koraidon et miraidon .



Minecraft Legend

Minecraft legend est un jeu de rôle dont le but est d'exterminer les monstres du Nether qui s'appelle les piglins. Le Nether est une dimension parallèle de lave et de feu .

Hugo et Léonel

*Très bonnes vacances
à toutes et tous !*



Ont participé à cette merveilleuse quatrième édition : Léna, Léonel, Loan, Zia, Margot, Caléane, Nola, Enora, Darius, Lola, Malo, Zélie, Aziliz, Emilie, Léana, Noan, Hugo et Maël.
Sous l'oeil bienveillant de Mme Brebion et Mme Dingemans et la responsabilité de Mr. Merdrignac, chef d'établissement.